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马丽赵丽颖宋佳新片强势转型马丽赵丽颖宋佳新片强势转型，，又颠覆了又颠覆了！！

演员马丽近期很忙。
电影《水饺皇后》即将于五

一档和大家见面，另一部新作
《好好的》则入围北京国际电影
节主竞赛单元。在这两部电影
中，马丽不再是喜剧演员的身份
出现，而向观众展示了演员的多
面性。

值得注意的是，她此次以监
制的身份，参与电影《好好的》。

除了这两部新片之外，由陈
正道监制，新人导演周璟豪执
导，张子枫、马伊琍主演的电影
《花漾少女杀人事件》官宣入围
2025年戛纳国际电影节“导演双
周”单元。

电影节官方表示，这是一部
心理惊悚片，故事背景设定在溜
冰场上，是一部有着独树一帜风

格的中国影片。
该片此前已经作为映前贴

片出现，观众对张子枫和马伊琍
的表现眼前一亮。

前几日，话题#赵丽颖 转型
#冲上平台热搜，这位女演员从
小荧屏一步步走到大银幕，从
《第二十条》到《向阳·花》，让大
众看到了她的新可能。

当我们说演员在某个固定
赛道中驰骋时，总有一群女演员
不受限制，不断在不同题材类型
中突破自我，拓宽自己的赛道，
将“演员”二字变得更加厚重。

电影《好好的》是马丽首次
担任监制的作品，该项目是其在
影展担任创投评委时所发掘。

马丽曾经在采访中回应是
否期待大女主的戏，“我太期待
了，现在市场上很少以女性为主
的电影。”后续，她在影展担任创
投评委时，发掘了项目《天伦之
乐》——正是如今的电影《好好
的》。

从目前北京电影节的资料
来看，电影《好好的》题材类型仅
有“剧情”一栏，几乎丢掉了马丽
作为“喜剧演员”的重要标签。

这对于已经被固化的演员
而言，可谓是有着很大的勇气。

不仅是《好好的》，在即将上
映的电影《水饺皇后》中，马丽仍
旧不断突破自己的舒适区，找寻
新方向。事实上，在电影《东北
虎》拍摄中，她就曾遇到过类似
的对待。

对手演员章宇在和她拍摄
完第一场戏之后，就向她进行道

歉，认为自己将其固化了。但马
丽不以为然，曾在采访中回应，

“他看过我的话剧、我的电影，他
觉得马丽是个喜剧女演员，是喜
剧的表演风格，放大在正剧里能
成吗？这个顾虑很正常，他和很
多观众一样会把喜剧演员固化，
但好在一过招，我们都明白了。”

如今，她不再只有喜剧，不
仅凭借运动题材剧集《超越》获
得中国电视金鹰奖最佳女配角，
而且凭借电影《第二十条》拿下
大众电影百花奖最佳女主角。

“喜剧演员”的称号对她从
不是禁锢，毕竟她现在的种种，
都来自喜剧。只是如今的她，更
懂得如何在喜剧之外，让观众看
到自己演员的多面性。

正如马丽所说，“在表演
上，我不太喜欢规定好一定要怎
样，就像我只能拍什么类型的，
演员这个职业，你就应该什么类
型都去演，这才叫演员。”

在很长时间里，女演员似乎
总被“妈妈”的角色形象限定，但
是在这几年的作品里，她们似乎
开始有了更多可能……

不管是在电影《第二十条》，
还是在电影《向阳·花》里，赵丽
颖虽然依旧仍是母亲形象，但她
不止是“妈妈”，她是倔强的郝秀
萍，更是狠辣的高月香。

两个角色看似都是为了孩
子而拼，但演员在固有名词前，
以不同的切口走进角色，为类似
的角色形象冠以不同的限定。
尤其是在眼神戏的处理，成为了
她的抓手，慢慢从中展现人物的

层次变化。
去年，她凭借电影《第二十

条》获得了大众电影百花奖最佳
女配角，以及中国电影金鸡奖最
佳女配角提名。

在很多人的既定形象里，她
或许还是《花千骨》里的“小骨”，

“古偶”仍是她身上强有力的标
签。

她从未被这一限定，即便是
在外界并不看好的情况下，出演
了《知否知否应是绿肥红瘦》，在
后面更是尝试出演现实题材作
品《幸福到万家》《风吹半夏》，踏
实自己的演艺之路。

即便回归古偶题材，在剧集
《与凤行》中，她更是以监制的身
份参与，在自己擅长的赛道中找
寻更多机会和突破。到了《向
阳·花》中，她则多了“出品人”的
身份。

这些年来，她选择的角色一
个比一个惊艳，在身份切换上，
不断寻求新突破。就连老搭档
小样在谈及和她在《浴火之路》
二搭时，直言，“演戏更稳重，更
老辣。”

同样，演员张小斐以喜剧片
《你好，李焕英》拿下中国电影金
鸡奖最佳女主角之后，并没有只
是停留在喜剧创作的道路上，转
头出演了悬疑犯罪电影《拯救嫌
疑人》和生活题材剧集《好事成
双》等作品，在获得更多机会之
后，去做更多调整。

在此，不得不提的还有演员
马伊琍和演员宋佳。

马伊琍仅仅过去两部剧集，

从上海复古的《繁花》，到真挚写
实的《我的阿勒泰》，一东一西的
角色设定，却已经很难在这个演
员身上看到“马伊琍”的名字，更
多是属于角色的本质。

在剧集《我的前半生》走红
之后，“罗子君”一度成为她身上
强有力的标签，现实中也频繁有
关于上海故事找到马伊琍，但很
多都被她拒绝了，同质化的内容
并无法激起她的创作欲，后续电
影《爱情神话》，剧集《繁花》，不
同时代的上海女性，都成为她一
次次的突破口。

只是当我们已经她“驻扎”
在上海时，她又到了阿勒泰，演
绎了一名少数民族的女性形
象。“张凤侠”又成为了她的代表
作，留在观众心里。

宋佳去年接连交出了电影
《好东西》和剧集《山花烂漫时》，
两部 9 分以上的佳作。截然不
同的作品类型给了观众足够的
惊喜，是张桂梅，又或者是王铁
梅，更是演员宋佳。

除了这些中生代演员在不
同赛道上展现自己作为演员的
魅力，不少新生代演员同样在拓
宽着自己的可能。

譬如刘浩存在《想飞的女
孩》中突破性演绎，文淇挑战漫
改剧集《异人之下之决战！碧游
村》，又或是兰西雅在现实题材
电影《向阳·花》和喜剧电影《人
生开门红》中的不同表现……

或许用“转型”来定义她们
的表演，反而把她们的选择的价
值变小了。

等了等了88年终于现身年终于现身，，
刘德华古天乐谢霆锋的后续惊喜都在这里刘德华古天乐谢霆锋的后续惊喜都在这里！！

近日，电影《风林火山》官宣入
围2025戛纳电影节午夜展映单元。

终于，这部连续 7年霸占了各
大年终“最期待电影榜单”的影片
有了新动态。

2017年 5月，这部电影官宣开
机，集结了金城武、刘青云、梁家
辉、古天乐等一票演员，堪称是最
顶级的港片阵容。加之导演麦浚
龙前作《僵尸》，被不少人视作最具
港片精神的作品之一，让这位新人
导演的作品备受瞩目。

但影片自杀青之后，档期迟迟
没有下文，从最初宣的 2019年，一
直不断顺延，变成“一宗悬案”。

刘青云和古天乐等演员时常
在采访中被问及影片的进展，也都
表示无奈，仅古天乐表示自己曾经
看过 4、5个小时的粗剪版，但后续

的内容均未有更多了解。
但对于港片而言，这种“消失”

似乎已经司空见惯。
近几年和观众见面的《神探大

战》《明日战记》《七人乐队》《风再
起时》等口碑之作，都是 积压时限
远超5年之久。

随着《风林火山》的消息曝光，
港片后续最大的“档期之谜”则由
《寻秦记》接手。

年初古天乐在中国香港地区
接受《临时决斗》映后采访时回应，
《寻秦记》仍在寻找一个更适合的
档期，“因为现在选档期，还要看同
期的其他电影。”

这恰好点破了当下港影面临
档期选择的困境，我们也能看到过
去这些待映影片上映后，多数影片
均获得了不错的口碑反馈。

那么，除了《寻秦记》之外，后
续还有什么港影排队待映呢？

“劳模”们还有什么？
前几日，古天乐表示为吸引更

多投资者的投资，已经自降片酬。
此前计划 2年拍 8部影片，但目前
仅完成了一半的成绩。

在待映港片里，古天乐和其下
的天下一电影几乎霸占了港影的
半壁江山。

随着《明日战记》《九龙城寨之
围城》陆续和观众见面之后，其相
关影片进展也有所更新。除了《寻
秦记》之外，《送院途中》《一线生
机》《逆走人生》《鸡蛋仔》《灭相》
《守阙者》等片至今都有一定时日。

其中，于2021年低调开机的电
影《送院途中》，在2023年亮相香港
国际电影节和北京国际电影节等
影展之后，均收获了不错的口碑，
直到今年，该片正式定档 5月 1日
在中国香港地区上映。

《守阙者》此前曾多次出现在
天下一的片单中，去年更是作为重
点影片被推介。

该片自2021年官宣后，2023年
正式开机，原计划于2024年和观众
见面，但如今尚未更多进展。

该片由《爆裂点》导演唐唯瀚
执导，古天乐和彭于晏、洪金宝、林
峯、周秀娜、宣萱等出演，从警队内
部跨部门卧底的视角，尝试突破传
统警匪卧底题材创作。

《鸡蛋仔》《灭相》两部影片则
是由林家栋担任监制工作，前者是
较为文艺的现实题材，后者则是典
型的警匪犯罪电影。

除此之外，林家栋还有另一部
《殊途同归》也在计划中，该片自
2018年出现在片单中，官宣由林家
栋、任贤齐、陈小春主演，三人二搭
也是赚足不少期待，只是至今没有
过多的进展披露。

除了古天乐之外，刘德华的影
片同样令人期待。

计划今年五一档上映的影片
《猎金游戏》，此前名为《东方华尔
街》。除此之外，还有备受关注的
电影《怒火漫延》，该片于2023年开
机，原计划 2024年上映，但目前尚
未有动静。

这种时间或许并不算久，毕竟
该系列前作《怒火·重案》则是在杀
青3年后，才正式和观众见面。

导演王晶同样有着不少影片
待映，《新纵横四海》《黑金对决》
《头号通缉》等项目均连续多次出
现在各类片单中。

其中，《黑金对决》原片名为
《澳门行动》，原计划去年上映，是
王晶监制和钟少雄导演组合继《澳
门风云》系列后，再写“澳门故
事”。该片由张涵予主演，将聚焦
内地和中国澳门检察机关联手破
获金融犯罪案件的故事。

除了这些影片之外，譬如《张
天志 2》《叶问 5》等影片，均反复多
年出现在黄百鸣以及背后的东方
影业的片单上，有机会让这些 IP得
到更强的生命力。

是“炒冷饭”？还是终于等到
你？

不少人会有所质疑，这些电影
是否因为电影质量不佳而导致一
直被积压吗？

这个理论在香港电影的制作
上有些难以被论证，比如，2020年
年末创造票房奇迹的《除暴》，之前
也曾被拖延了近 3年；同样成为口
碑票房双爆的《神探大战》，更是一
度“消失”了近4年。

这些香港电影人独有的创作
模式，让这些作品的后期周期变得
难以预定。

譬如《风林火山》的导演麦浚
龙，进入到后期阶段之后，就开始
漫长的剪辑阶段，从古天乐采访中
提及到 4、5小时的版本，到未来适
合院线的版本，也是经过了不断地
打磨。

如同当年王家卫制作《一代宗
师》，不到制片方的最后期限，始终
处于慢工出细活的状态，直到2013
年交出成片。但这并没有限制他
的“拖延”，后期还是不断调整剪
辑，最终时隔 2年后又上映了一版
全新的内容，被他称为“最满意的
版本”。

除了导演创作风格之外，正如古
天乐此前采访中说的，这些作品多要
平衡内地和香港两地的发行计划。

我们能发现，不少影片都是两地
电影公司合作拍摄完成的。

《寻秦记》背后是华策影业的投
资、《一线生机》《新纵横四海》背后有
猫眼娱乐的参与、《守阙者》则有阿里
影业的加盟……

这让影片在档期选择方面有更
多的考量，间接导致了观众的期待被
无限拉长。

与此同时，我们发现两地发行
策略也出现不一样的调整。譬如
王晶年初的电影《笑傲江湖》在中
国内地直接选择了网播；《破·地
狱》导演陈茂贤前作《不日成婚 2》
亦是如此。

只是对于目前的港影而言，始终
面临着一个老大难问题就是“青黄不
接”，亟需新兴的优秀创作力量和有
别于上一代港产巨星的新鲜面孔和
号召力。

我们能看到在近几年的港影片
单中，越来越多的新人导演站出来。

凭借《年少日记》崭露头角的导
演卓亦谦，此前就官宣了犯罪悬疑题
材新片《三杀》；银都机构此前官宣的
三部电影《红豆》《狱儿日记》《把幸福
拉近一点》都是新导演的首部剧情长
片。

同时，中国内地的影视公司也
给了香港新生代力量更多机会，提
供发展向上的舞台。或能真正刺
激更新鲜创新的内容，给港影带来
更多新可能的东西，刺激这些“新
一代”影人的发展。


